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Líder: Deputado Bonifácio Mourão (PSDB)
Vice-Líderes: Deputados Duarte Bechir (PSD), Fred Costa (PHS), João Vítor Xavier (PRP), Rômulo Viegas 
(PSDB) e Deputada Luzia Ferreira (PPS)

'
BLOCO AVANÇA MINAS - BAM
Líder: Deputado Tiago Ulisses (PV)
Vice-Líderes: 

PT – PARTIDO DOS TRABALHADORES
Líder: Deputado Rogério Correia 
Vice-Líderes: Deputada Maria Tereza Lara e Deputados Paulo Lamac e Ulysses Gomes
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Líder: Deputado Sávio Souza Cruz
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Vice-Líder: Deputado Gustavo Perrella
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Líder: Deputado Gustavo Valadares (PSD)
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Líder: Deputado Pompílio Canavez (PT)
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Líder: Deputado Luiz Humberto Carneiro (PSDB)
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(PSDB) e Neider Moreira (PSD)
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COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gustavo Corrêa BAM Presidente 
Deputado Délio Malheiros BAM Vice-Presidente
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Fred Costa BTR
Deputado Rogério Correia PT
Deputado Ivair Nogueira PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antonio Carlos Arantes BAM
Deputado Hely Tarqüínio BAM
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Bruno Siqueira PMDB

COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Almir Paraca PT Presidente
Deputado Pompílio Canavez PT Vice-Presidente
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Glaycon Franco BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Elismar Prado PT
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Hélio Gomes BTR
Deputado Fábio Cherem BTR
Deputado Neider Moreira BTR

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sebastião Costa BTR Presidente
Deputado Bruno Siqueira PMDB Vice-Presidente
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Glaycon Franco BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputada Rosângela Reis BAM
Deputado André Quintão PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Gilberto Abramo PRB
Deputado Bosco BTR
Deputado Arlen Santiago BTR
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Délio Malheiros BAM
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
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COMISSÃO DE CULTURA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 16 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Elismar Prado PT Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-Presidente
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Tenente Lúcio PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Ulysses Gomes PT
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10h45min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Doutor Wilson Batista BTR Presidente
Deputado Sargento Rodrigues PDT Vice-Presidente
Deputado Marques Abreu BTR
Deputado Elismar Prado PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Hélio Gomes BTR
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Maria Tereza Lara PT

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Délio Malheiros BAM Presidente
Deputada Liza Prado BAM Vice-Presidente
Deputado Duilio de Castro BAM
Deputado Carlos Henrique PRB
Deputado Antônio Júlio PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Romel Anísio BAM
Deputada Rosângela Reis BAM
Deputado Antônio Lerin BAM
Deputado Vanderlei Miranda PMDB
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Durval Ângelo PT Presidente
Deputado Paulo Lamac PT Vice-Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Duarte Bechir BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Maria Tereza Lara PT
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Deputado Pompílio Canavez PT
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Célio Moreira BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Bosco BTR Presidente
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Carlin Moura PCdoB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Glaycon Franco BTR
Deputada Maria Tereza Lara PT
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE

Reuniões Ordinárias - terças-feiras – 15 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Marques Abreu BTR Presidente
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB Vice-Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Bruno Siqueira PMDB
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado André Quintão PT
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Zé Maia BTR Presidente 
Deputado Doutor Viana BAM Vice-Presidente
Deputado João Vítor Xavier BTR
Deputado Romel Anísio BAM
Deputado Antônio Júlio PMDB
Deputado Ulysses Gomes PT
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Ivair Nogueira PMDB
Deputado Rogério Correia PT
Deputado Sargento Rodrigues PDT
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COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Célio Moreira BTR Presidente
Deputado Delvito Alves BTR Vice-Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Juninho Araújo BTR
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado Ivair Nogueira PMDB

COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 11 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB Presidente
Deputado Tiago Ulisses BAM Vice-Presidente
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputado Doutor Viana BAM
Deputado Carlos Henrique PRB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adalclever Lopes PMDB
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM
Deputado Antônio Júlio PMDB

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR

Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado André Quintão PT Presidente 
Deputado Fred Costa BTR Vice-Presidente
Deputado Bosco BTR
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Carlin Moura PCdoB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB

COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 15 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes BAM Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR Vice-Presidente
Deputada Liza Prado BAM
Deputado Romel Anísio BAM
Deputado Tiago Ulisses BAM

MEMBROS SUPLENTES:
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Deputado Duílio de Castro BAM
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Doutor Viana BAM
Deputado Antônio Lerin BAM
Deputado Rogério Correia PT

COMISSÃO DE REDAÇÃO

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes BAM
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Gilberto Abramo PRB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Tiago Ulisses BAM
Deputado João Leite BTR
Deputado Bosco BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Antônio Júlio PMDB

COMISSÃO DE SAÚDE

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Carlos Mosconi BTR Presidente
Deputado Hely Tarqüínio BAM Vice-Presidente
Deputado Doutor Wilson Batista BTR
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Adelmo Carneiro Leão PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Glaycon Franco BTR
Deputado Doutor Viana BAM
Deputado Luzia Ferreira BTR
Deputado Fábio Cherem BTR
Deputado Almir Paraca PT

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 9h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado João Leite BTR Presidente
Deputada Maria Tereza Lara PT Vice-Presidente
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Sargento Rodrigues PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Leonardo Moreira BTR
Deputado Durval Ângelo PT
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Tenente Lúcio PDT

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL

Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Rosângela Reis BAM Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT Vice-Presidente

www.almg.gov.br Página 6 de 24

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira - 21 de março de 2012

Deputado Juninho Araujo BTR
Deputado Pompílio Canavez PT
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Rômulo Veneroso BAM
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Duarte Bechir BTR
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB
Deputado Sávio Souza Cruz PMDB

COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS

Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Adalclever Lopes PMDB Presidente
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB Vice-Presidente
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Anselmo José Domingos BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Henrique PRB
Deputado Carlin Moura PCdoB
Deputado Fábio Cherem BTR
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Gustavo Corrêa BAM

COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO

Reuniões Ordinárias - terças -feiras - 10 horas
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Tenente Lúcio PDT Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Vanderlei Miranda PMDB
Deputado Ulysses Gomes PT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Perrella PDT
Deputado Fred Costa BTR
Deputado Hélio Gomes BTR
Deputado Tadeu Martins Leite PMDB
Deputado Pompílio Canavez PT

COMISSÃO DE ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Doutor Viana BAM Presidente
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Adalclever Lopes PMDB
Deputado Paulo Lamac PT
Deputado Hely Tarqüínio BAM
Deputado Romel Anízio BAM

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Antônio Júlio PMDB
Deputado Rogério Correia PT

www.almg.gov.br Página 7 de 24

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira - 21 de março de 2012

Deputado Antônio Carlos Arantes BAM
Deputado Rômulo Veneroso BAM

Ouvidor Parlamentar: Deputado Hely Tarqüínio

SUMÁRIO

1 - ATAS
1.1 - Reunião de Comissões

2 - ORDENS DO DIA
2.1 - Plenário
2.2 - Comissões

3 - EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
3.1 - Plenário
3.2 - Comissões

4 - TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES
5 - COMUNICAÇÃO DESPACHADA PELO SR. PRESIDENTE
6 - PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR
7 - MATÉRIA ADMINISTRATIVA
8 - ERRATAS

ATAS

ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E 
REGIONALIZAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 

8/3/2012

Às 14h15min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Almir Paraca, Gustavo Valadares (substituindo o Deputado João  
Leite,  por  indicação  da  Liderança  do  BTR)  e  Rogério  Correia  (substituindo  o  Deputado  Pompílio  Canavez,  por  indicação  da 
Liderança do PT), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Almir Paraca, declara 
aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Gustavo Valadares, dispensa a leitura da ata da reunião  
anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se 
destina a apreciar a matéria constante da pauta e a deliberar sobre proposições da Comissão. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do  
Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetidos a votação, cada um 
por sua vez, são aprovados os Requerimentos nºs 2.493, 2.530, 2.533 a 2.539 e 2.541 a 2.543/2012. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte  
(Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez,  
são aprovados requerimentos da Deputada Liza Prado e do Deputado Paulo Guedes (9) em que solicitam seja encaminhado à Cemig e  
ao Ministério das Minas e Energia pedido de informações sobre a qualidade do fornecimento de energia elétrica em assentamentos de  
reforma agrária nos Municípios de Manga, Juvenília, Montalvânia, Matias Cardoso e outros da região Norte; seja encaminhado à  
Superintendência Regional do Incra pedido de informações sobre o processo de titulação das terras dos produtores rurais que residem 
nos assentamentos de Três Rios, no Município de Manga; seja encaminhado à Emater-MG pedido de informações sobre as atividades 
de  apoio  produtivo  aos  assentamentos  de  reforma agrária  da  região  Norte;  seja  encaminhado à  Comarca  de  Manga  pedido  de 
informações sobre eventuais estudos para a caracterização socioeconômica das famílias residentes em assentamentos de reforma 
agrária ou envolvidas em processos de reintegração de posse; seja encaminhado à Superintendência Regional do Incra pedido de  
informações  sobre  o  cronograma  para  cadastramento  das  famílias  afetadas  pela  construção  da  Barragem  de  Janaúba;  seja 
encaminhado à Secretaria de Desenvolvimento Regional  pedido de informações sobre a qualidade do fornecimento de água em 
assentamentos  rurais  no  Município  de  Janaúba;  sejam  encaminhados  à  Codevasf  pedido  de  informações  sobre  o  processo  de  
desapropriação de terras para a instalação do Projeto Gorutuba e cópia das notas taquigráficas da audiência pública da Comissão em  
que se discutiu o assunto; sejam encaminhados à Codevasf pedido de informações sobre o processo de indenização dos afetados pela  
construção da Barragem de Janaúba, em especial sobre o fundo constituído para tal finalidade, e cópia das notas taquigráficas da  
audiência pública da Comissão em que se discutiu o assunto; e sejam encaminhados à Codevasf e à Superintendência Regional do  
Incra pedido de informações sobre a assistência prestada aos afetados pela Barragem de Janaúba e cópia das notas taquigráficas da 
audiência pública da Comissão em que se discutiu o assunto; e dos Deputados Rogério Correia (2) em que solicita sejam realizadas  
reuniões de audiência pública para debater o processo de verticalização da Pampulha e a instalação de usinas de tratamento de lixo 
hospitalar na Zona da Mata; Délio Malheiros em que solicita seja encaminhado ao Conselho Municipal de Política Urbana de Belo  
Horizonte pedido de cópia da ata da reunião em que foi aprovada a construção dos empreendimentos Bristol Stadium Hotel e Hotel 
Go Inn, no Bairro São Luís, na Pampulha; e Almir Paraca em que solicita seja realizada reunião de audiência pública para debater o 
relacionamento entre as concessionárias de serviços de água e esgoto, especialmente a Copasa-MG, a população e a administração dos 
Municípios da Região Metropolitana de Belo Horizonte. É recebido pela Presidência requerimento do Deputado Rogério Correia em  
que solicita seja realizada reunião de audiência pública a fim de debater a parceria público-privada para exploração do Sistema Rio  
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Manso, proposta pela Copasa-MG. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca  
os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 12 de março de 2012.
Almir Paraca, Presidente.

ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 14/3/2012

Às 9h15min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Durval Ângelo e Sargento Rodrigues, membros da supracitada  
Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Durval Ângelo, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da  
reunião anterior, dá-a por aprovada e a subscreve. A Presidência informa que a reunião se destina a obter esclarecimentos sobre  
coação  moral,  perseguição  e  outras  violações  de  direitos  humanos  sofridas  por  policiais  militares.  A Presidência  interrompe os 
trabalhos  ordinários  da  reunião  para  ouvir  o  Cel.  PM  José  Geraldo  de  Lima,  Comandante  da  15ª  Região  da  Polícia  Militar,  
representando o Cel. PM Márcio Martins Sant'Ana, Comandante-Geral; o Sr. Paulo Vaz Alkimin, Ouvidor de Polícia do Estado; o Sgt.  
BM Alexandre Rodrigues, Presidente da Associação dos Servidores do Corpo de Bombeiros e Polícia Militar de Minas Gerais –  
Ascobom; o Cb. BM Álvaro Rodrigues Coelho, Presidente do Centro Social dos Cabos e Soldados da Polícia Militar e Bombeiros  
Militares de Minas Gerais; o Sr. Fábio Reis de Nazareth, Promotor de Justiça de Teófilo Otoni; o 3º-Sgt. PM Cloves Bonfim de  
Morais, do 19º Batalhão de Polícia Militar; o 2º-Sgt. PM Paulo Henrique Gomes Ferreira, do 19º Batalhão de Polícia Militar; o 3º-Sgt. 
PM Marcos Antônio Chaves Souza, do 19º Batalhão de Polícia Militar; o Cb. PM Fernando Morais Azevedo, do 19º Batalhão de  
Polícia Militar; o Cb. PM Dilmar Vieira Gonçalves, do 19º Batalhão de Polícia Militar; o Cb. PM Geraldo Elione da Silva, do 19º  
Batalhão de Polícia Militar; o Sd. PM Romário Barbosa Santos, do 19º Batalhão de Polícia Militar; o 3º-Sgt. PM Romildo Mendes do  
Amaral, do Destacamento da Polícia Militar de Salto da Divisa; o 3°-Sgt. PM Flávio Kretli, do Destacamento da Polícia Militar de 
Caraí; o 2º-Ten. QOS Kênio Cássio Teixeira, do 19º Batalhão de Polícia Militar; a 2º-Sgt. QPE Suely Aparecida Santana Ramalho, do  
19º Batalhão de Polícia Militar; o Cap. PM Elson Ferreira dos Santos, do 19º Batalhão de Polícia Militar; os Srs. Marco Aurélio Dias 
Rocha, Advogado da Associação dos Praças Policiais e Bombeiros Militares de Minas Gerais – Aspra; Sandro Lúcio Fonseca, Diretor-
Geral da Autarquia Municipal de Trânsito e Transportes de Teófilo Otoni; Cecília Olga Gerd Souto; Walmor Alves de Souza; Giovane 
Esteves;  e Wanderley Bessa Neves,  que são convidados a tomar assento à mesa.  A Presidência concede a palavra ao Deputado 
Sargento Rodrigues, autor do requerimento que deu origem ao debate, para suas considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos 
convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas.  
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, determina a lavratura da ata e encerra os 
trabalhos.

Sala das Comissões, 19 de março de 2012.
Durval Ângelo, Presidente – Duarte Bechir – Luiz Carlos Miranda – Rômulo Viegas.

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E 
REGIONALIZAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 

14/3/2012

Às 10h8min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Almir Paraca, Glaycon Franco, João Leite,  Sebastião Costa e  
Rogério Correia (substituindo o Deputado Pompílio Canavez, por indicação da Liderança do PT), membros da supracitada Comissão. 
Está presente, também, a Deputada Liza Prado. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Almir Paraca , declara aberta a 
reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado João Leite, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é  
dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a  
matéria contante da pauta e a deliberar sobre proposições da Comissão e comunica o recebimento de correspondência do Josué Costa 
Valadão,  Secretário  Municipal  de  Governo  da  Prefeitura  de  Belo  Horizonte.  O  Presidente,  Deputado  Almir  Paraca,  acusa  o 
recebimento e avoca a si a relatoria do Projeto de Lei nº 1.536/2011, em turno único. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), 
compreendendo a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetidos a votação, cada um por 
sua  vez,  são  aprovados  os  Requerimentos  nºs  2.588,  2.617  e  2.621/2012.  Passa-se  à  3ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem  do  Dia),  
compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados 
requerimentos dos Deputados Almir Paraca em que solicita sejam encaminhadas ao Ministério Público da Comarca de Paracatu as  
notas taquigráficas da audiência pública em quem foram debatidos temas relacionados à regularização fundiária naquela localidade; 
seja encaminhado ao Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária, pedido de providências em prol da agilização do processo  
de titulação de terras sob a posse de assentados existentes no Estado de Minas Gerais, em especial na região Noroeste, tendo em vista  
reivindicações neste sentido recebidas durante audiência pública realizada por esta Comissão; seja encaminhado ao Instituto de Terras  
do Estado de Minas Gerais - Iter - pedido de providências para que intensifique seus esforços junto à Unidade Técnica Especial,  
visando a maior agilidade no desenvolvimento nos trabalhos desta Unidade, referentes ao Programa Nacional de Crédito Fundiário, o 
que resultaria em maior eficiência no processo de assentamento fundiário nos diversos Municípios mineiros; seja encaminhado ao Iter  
pedido de providências em prol da reabertura dos escritórios regionais existentes nos Municípios de João Pinheiro e Governador  
Valadares, para que o processo de assentamento fundiário não sofra um retrocesso no Estado de Minas Gerais; Duarte Bechir em que  
solicita seja realizada reunião de audiência pública com a presença da Prefeita de Contagem e do Prefeito de Varginha, a fim de se  
obter esclarecimentos sobre contratos firmados entre estes Municípios e a empresa Nutriplus, que fornece alimentação escolar; seja  
encaminhado ao Ministério Público do Estado de São Paulo pedido de informações sobre a atuação em Minas Gerais, das empresas  
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denunciadas por ele, a saber: Nutriplus, SP Alimentação, Geraldo J Coan, De Nadai, Sistal e Terra Azul; João Leite em que solicita  
seja convidado o Prefeito de Campanha, para que esclareça à Comissão temas relacionados à denúncia de fraude no contrato de 
fornecimento de alimentação escolar pela empresa Nutriplus, denunciada pelo Ministério Público do Estado de São Paulo. Adiada a  
votação, a requerimento do Deputado Glaycon Franco, do requerimento do Deputado Rogério Correia em que este solicita reunião de  
audiência pública para debater o contrato de parceria público-privada, proposto pela Copasa - MG, para exploração do sistema Rio 
Manso. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão 
para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 19 de março de 2012.
João Leite, Presidente - Duarte Bechir - Luzia Ferreira - Rogério Correia.

ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA, EM 21/3/2012

1ª Parte
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase
(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da Presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
Votação do Requerimento nº 339/2011, da Comissão de Direitos Humanos, em que solicita sejam encaminhados à Diretoria-Geral  

do Deop-MG e à Presidência da Codemig as notas taquigráficas da 3ª Reunião Ordinária dessa Comissão e pedido de informações 
com cópias dos documentos sobre eventual doação ou transferência de imóveis por órgão público - devido a recrutamento de força de  
trabalho especializada, quando da implantação da Cidade Industrial - a moradores dos bairros e vilas onde haverá obras do Programa 
de Requalificação Urbana e Ambiental e Controle de Cheias do Córrego Ferrugem; e sobre os mapas da região da Cidade Industrial de 
Contagem, datados de 1940 a 1945, inclusive das áreas próximas às ruas que menciona, situadas na Vila Itaú. A Mesa da Assembleia  
opina pela aprovação do requerimento com a Emenda nº 1, que apresenta.

Votação do Requerimento nº 606/2011, da Comissão de Participação Popular, em que solicita seja encaminhado à Emater-MG  
pedido de informações sobre a execução da Ação 4147 - Criação de Pequenos Animais - Piscicultura - em comunidades indígenas,  
com a discriminação das  comunidades em que essa ação tem sido desenvolvida,  bem como do percentual  de execução física e  
financeira da ação nas referidas comunidades. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento na forma do Substitutivo 
nº 1, que apresenta.

Votação do Requerimento nº 725/2011, da Comissão de Política Agropecuária, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de  
Saúde e à Diretoria-Geral  do IMA pedido de informações sobre a ocorrência de problemas de saúde ou óbitos que tenham sido 
causados pelo consumo de queijo minas artesanal. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 747/2011, do Deputado Elismar Prado, em que solicita seja encaminhado à Diretoria-Geral da Agência  
Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sanitário do Estado de Minas Gerais - Arsae-MG - pedido de 
informações sobre as obras de saneamento em Turmalina.  A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento com a 
Emenda nº 1, que apresenta.

Votação do Requerimento nº 748/2011, do Deputado Elismar Prado, em que solicita seja encaminhado à Presidência da Copasa-MG 
pedido de informações sobre as obras de saneamento em Turmalina. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 768/2011, das Comissões de Educação e de Segurança Pública, em que solicitam sejam encaminhados  
à Subchefia do Estado-Maior da PMMG pedido de informações sobre os dados constantes no Registro de Eventos de Defesa Social -  
Reds -, em especial sobre os incidentes de violência em ambiente escolar nos últimos três anos no Estado, por Município, e pedido de  
cópia dos documentos que estabelecem as diretrizes para a atuação da PMMG em casos de violência nos estabelecimentos de ensino.  
A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 809/2011, da Comissão de Segurança Pública, em que solicita seja encaminhado à Coordenadora do 
Centro de Apoio Operacional das Promotorias de Justiça da Infância e da Juventude - CAO-IJ  - pedido de informações sobre a  
implantação de medidas socioeducativas em Municípios, em particular quanto à prestação de serviços à comunidade e à liberdade  
assistida. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 1.129/2011, do Deputado Sebastião Costa, em que solicita a inserção nos anais da Casa de matéria 
veiculada no jornal "Estado de Minas" de 28/5/2011, intitulada "Renegociação Necessária", do Deputado Federal Eduardo Azeredo. A 
Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.
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Votação do Requerimento nº 1.918/2011, da Comissão Especial da Dívida Pública, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de  
Fazenda pedido  de  informações  sobre  a  constituição  da  dívida  do  Estado  com a  Cemig,  incluindo cópia  dos  documentos  que  
menciona. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 2.129/2011, da Comissão Especial da Dívida Pública, em que solicita seja encaminhado ao Tribunal de 
Contas pedido de cópia da íntegra do estudo sobre a dívida pública de Minas Gerais, realizado pela Diretoria de Controle Externo 
dessa Corte, para subsidiar o relatório anual de 2010, que teve como relator o Conselheiro Sebastião Helvécio. A Mesa da Assembleia  
opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 2.130/2011, da Comissão Especial da Dívida Pública, em que solicita seja encaminhado ao governo do  
Estado pedido de informações, com os aspectos que menciona, sobre os contratos de financiamento do Estado com a União e com a  
Cemig. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 2.157/2011, da Comissão Especial da Dívida Pública, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de  
Fazenda pedido de  informações detalhadas sobre  as  memórias  de  cálculo  de dívidas  do Estado negociadas no âmbito das  Leis 
Federais nºs 7.614, de 1987, 7.976, de 1989, e 8.727, de 1993. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 2.158/2011, da Comissão Especial da Dívida Pública, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de  
Fazenda pedido de informações sobre os documentos que menciona, que contêm informações relacionadas a acordo e contratos  
firmados pelo Estado nas negociações realizadas com base na Lei Federal nº 9.496, de 1997. A Mesa da Assembleia opina pela  
aprovação do requerimento.

Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome do Sr. Augusto Monteiro Guimarães para o cargo de Presidente da  
Fundação Ezequiel Dias – Funed. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.

Votação da indicação, feita pelo Governador do Estado, do nome do Sr. Eugênio Ferraz para o cargo de Diretor-Geral da Imprensa  
Oficial do Estado de Minas Gerais. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.

2ª Fase
(das 16h15min às 18 horas)

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei Complementar nº 127, que altera a Lei Complementar nº 102, de  
17/1/2008, que dispõe sobre a  organização do Tribunal  de Contas e  dá outras  providências.  (Faixa constitucional.)  A Comissão  
Especial opina pela manutenção do veto.

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei Complementar nº 128, que cria a Agência de Desenvolvimento  
Metropolitano da Região Metropolitana do Vale do Aço e altera a Lei Complementar nº 90, de 12/1/2006, que dispõe sobre a Região  
Metropolitana do Vale do Aço. (Faixa constitucional.) A Comissão Especial opina pela manutenção do veto.

Discussão,  em  turno  único,  do  Veto  Parcial  à  Proposição  de  Lei  nº  20.846,  que  dispõe  sobre  a  declaração  de  Áreas  de  
Vulnerabilidade Ambiental e dá outras providências. (Faixa constitucional.) A Comissão Especial perdeu prazo para emitir parecer.

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei nº 20.913, que dispõe sobre a política estadual de coleta, tratamento  
e reciclagem de óleo e gordura vegetal  ou animal de uso culinário e dá outras providências.  (Faixa constitucional.)  A Comissão 
Especial perdeu prazo para emitir parecer.

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei nº 20.914, que dispõe sobre o Sistema de Ensino da Polícia Militar  
do Estado de Minas Gerais e dá outras providências. (Faixa constitucional.) A Comissão Especial opina pela manutenção do veto.

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei nº 20.925, que altera a Lei nº 6.763, de 26/12/75, que consolida a  
legislação tributária do Estado de Minas Gerais, e o art. 11 da Lei nº 11.403, de 21/1/94, que reorganiza o Departamento de Estradas  
de Rodagem do Estado de Minas Gerais e dá outras providências. (Faixa constitucional.) A Comissão Especial opina pela manutenção 
do veto.

Discussão, em turno único, do Veto Parcial à Proposição de Lei nº 20.934, que altera a Lei nº 14.937, de 23/12/2003, que dispõe 
sobre o Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores, e dá outras providências. (Faixa constitucional.) A Comissão Especial  
opina pela manutenção do veto.

Discussão e votação de pareceres de redação final.

ORDEM DO DIA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 2ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9 HORAS DO 

DIA 21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos nºs 2.594/2012, da Deputada Liza Prado, e 2.597/2012, do Deputado Vanderlei Miranda.
Discussão e votação de proposições da Comissão.
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ORDEM DO DIA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9H30MIN DO DIA 

21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos  nºs  2.634,  2.635  e  2.636/2012,  do  Deputado  Délio  Malheiros;  2.640/2012,  do  Deputado  Marques  Abreu;  

2.670/2012, do Deputado Ulysses Gomes; 2.692/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E 
REGIONALIZAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos nºs 2.652, 2.653, 2.654, 2.655 e 2.656/2012, da Deputada Ana Maria Resende; 2.657, 2.658, 2.659, 2.660, 2.661,  

2.663, 2.664, 2.665, 2.666 e 2.667/2012, do Deputado Duílio de Castro.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-

SE ÀS 10 HORAS DO DIA 21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 1º turno: Projeto de Lei nº 406/2011, do Deputado Alencar da Silveira Jr.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projetos de Lei nºs 706/2011, do Deputado Arlen Santiago e 973/2011, do Deputado Tiago Ulisses.
Requerimentos nºs 2.633/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 2.639/2012, do Deputado Celinho do Sinttrocel; 2.662/2012, do  

Deputado Duilio de Castro; e 2.695 e 2.696/2012, do Deputado Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA 
E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 14 HORAS DO DIA 21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Resolução nº 2.914/2012, da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária.
No 2º turno: Projeto de Lei nº 2.523/2011, do Deputado Zé Maia.
No 1º turno: Projetos de Lei nºs 804/2011, do Deputado Gustavo Corrêa; 849/2011, do Deputado Delvito Alves; 1.905/2011, do  

Deputado Elismar Prado e da Deputada Liza Prado; e 2.601/2011, do Tribunal de Contas.
Discussão e votação de proposições da Comissão.
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ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA 
PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno  único:  Projetos  de  Lei  nºs  2.180/2011,  do  Deputado  Fabiano  Tolentino;  2.763/2011,  do  Deputado  André  Quintão; 

2.780/2011, do Deputado Antônio Júlio.
Requerimentos nºs 2.632/2012, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 2.637 e 2.638/2012, do Deputado Duarte Bechir.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E 
AGROINDUSTRIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projeto de Lei nº 2.801/2012, do Deputado Rogério Correia.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 HORAS DO DIA 

21/3/2012

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único:  Projetos de Lei  nºs 1.511/2011, do Deputado Duarte Bechir;  1.838/2011,  do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 

2.457/2011, do Deputado Elismar Prado; e 2.723/2011, do Deputado Inácio Franco.
Requerimentos  nºs  2.411/2012,  do  Deputado  Dalmo  Ribeiro  Silva;  2.422/2012,  do  Deputado  Celinho  do  Sinttrocel;  2.425  e 

2.611/2012, do Deputado Doutor Viana.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Assembleia Legislativa
O Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, no uso da atribuição que lhe confere o art. 82, XVII,  do  

Regimento Interno, convoca reunião extraordinária da Assembleia para as 9 horas do dia 21/3/2012, destinada, na 1ª Parte, à leitura e 
aprovação da ata da reunião anterior; na 2ª Parte, 1ª Fase, à apreciação de pareceres e requerimentos; e na 2ª Fase, à apreciação dos  
Vetos  às Proposições de Lei  Complementar  nºs 127,  que altera a  Lei  Complementar  nº  102, de 17/1/2008, que dispõe sobre a  
organização do Tribunal de Contas e dá outras providências; e 128, que cria a Agência de Desenvolvimento Metropolitano da Região  
Metropolitana do Vale do Aço e altera a Lei Complementar nº 90, de 12/1/2006, que dispõe sobre a Região Metropolitana do Vale do  
Aço; e dos Vetos às Proposições de Lei nºs 20.846, que dispõe sobre a declaração de Áreas de Vulnerabilidade Ambiental e dá outras  
providências; 20.913, que dispõe sobre a política estadual de coleta, tratamento e reciclagem de óleo e gordura vegetal ou animal de  
uso culinário e dá outras providências; 20.914, que dispõe sobre o Sistema de Ensino da Polícia Militar do Estado de Minas Gerais e  
dá outras providências; 20.925, que altera a Lei nº 6.763, de 26/12/75, que consolida a legislação tributária do Estado de Minas  
Gerais, e o art. 11 da Lei nº 11.403, de 21/1/94, que reorganiza o Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Minas Gerais e  
dá outras providências; e 20.934, que altera a Lei nº 14.937, de 23/12/2003, que dispõe sobre o Imposto sobre a Propriedade de  
Veículos Automotores e dá outras providências; e à discussão e votação de pareceres de redação final.

Palácio da Inconfidência, 20 de março de 2012.
Dinis Pinheiro, Presidente.

www.almg.gov.br Página 13 de 24

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira - 21 de março de 2012

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia
Nos termos regimentais,  convoco os Deputados Carlin Moura,  Duarte Bechir,  Neilando Pimenta e Paulo Lamac,  membros da 

supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 21/3/2012, às 9h45min, na Sala das Comissões, com a finalidade de eleger o  
Vice-Presidente.

Sala das Comissões, 19 de março de 2012.
Bosco, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência
Nos termos regimentais, convoco a Deputada Ana Maria Resende e os Deputados Sargento Rodrigues, Elismar Prado e Marques 

Abreu, membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 21/3/2012, às 10 horas, na Sala das Comissões, com a  
finalidade de debater as políticas de integração social e programas governamentais relativos aos direitos da pessoa com deficiência em 
toda a região Sul do Estado, com a presença dos seguintes convidados: Srs. Agnaldo Perugini, Prefeito Municipal de Pouso Alegre;  
Oliveira Altair Amaral, Presidente da Câmara Municipal de Pouso Alegre; José Matias Gonçalves de Abreu, Presidente do Conselho 
Estadual de Defesa dos Direitos da Pessoa Portadora de Deficiência; Fabricio de Oliveira Machado, Vereador da Câmara Municipal  
de Pouso Alegre; Tiago Souza de Mesquita, Vereador da Câmara Municipal de Elói Mendes; João Donizete Oliveira, Coordenador de  
Apoio à Pessoa com Deficiência da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social de Pouso Alegre; Margareth Ribeiro de Faria  
Godoy, Diretora da APAE - Pouso Alegre; João Batista da Cunha Tadini, Presidente do Instituto Paulo Roberto Ferreira de Faria de  
Inclusão Social; Irmã Elizete Maria Dourado, Diretora do Instituto Filippo Smaldone; Antônio Carlos de Oliveira, Presidente da Shine 
- Associação de Apoio aos Portadores de Necessidades Especiais; Wanderléia Borsato Oliveira, Presidente do Centro Hípico Sapucaí;  
Fabiano Valias  de Carvalho,  Coordenador do Centro de Desenvolvimento e Transferência de Tecnologias Assistivas do Instituto 
Nacional Telecomunicações; Daniela de Souza Garcia. e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 20 de março de 2012.
Doutor Wilson Batista, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre a Proposta de Emenda à Constituição 
nº 29/2011

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Gustavo Corrêa, Gustavo Valadares, Rogério Correia e Sávio Souza Cruz, membros  
da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 21/3/2012, às 14h30min, na Sala das Comissões, com a finalidade de 
eleger o Presidente e o Vice-Presidente.

Sala das Comissões, 20 de março de 2012.
Duarte Bechir, Presidente “ad hoc”.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Comissão Especial para Emitir Parecer sobre a Indicação do Nome de Hubert Brant 
Moraes para o Cargo de Diretor da Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e de 

Esgotamento Sanitário de Minas Gerais - Arsae
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Gustavo Perrella, Luiz Henrique, Pompílio Canavez e Rômulo Viegas, membros da 

supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 21/3/2012, às 14h45min, na Sala das Comissões, com a finalidade de eleger o  
Presidente e o Vice-Presidente.

Sala das Comissões, 20 de março de 2012.
Romel Anízio, Presidente “ad hoc”.

TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 2.801/2012

Comissão de Política Agropecuária e Agroindustrial
Relatório

De autoria do Deputado Rogério Correia, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a Associação  
dos Pequenos Produtores Rurais da Agricultura Familiar – Appra –, com sede no Município de Almenara.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade com a Emenda nº 1, que apresentou.
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Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 2.801/2012 pretende declarar de utilidade pública a Associação dos Pequenos Produtores Rurais da Agricultura 

Familiar – Appra –, com sede no Município de Almenara, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, que tem por escopo 
lutar pelo desenvolvimento social, econômico e cultural da comunidade que representa.

Com esse propósito, a instituição estuda os problemas relacionados à agricultura familiar e busca soluções para a produção, a  
comercialização e o armazenamento dos produtos; reivindica, junto ao poder público, políticas que atendam às necessidades das  
associações comunitárias rurais em regime de economia familiar; organiza atividades sociais e culturais; orienta sobre a preservação  
do meio ambiente e a promoção do desenvolvimento sustentável; defende e reivindica o direito à saúde, à educação, ao transporte, à 
moradia, à cultura e ao saneamento.

Cabe ressaltar que a Emenda nº 1, apresentada pela Comissão de Constituição e Justiça, tem como finalidade adequar o nome da 
entidade ao consubstanciado no art. 1º de seu estatuto.

Tendo em vista o relevante trabalho desenvolvido pela Appra,  consideramos meritória a iniciativa de lhe outorgar  o título de  
utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 2.801/2012, em turno único, com a Emenda nº 1, apresentada pela  

Comissão de Constituição e Justiça.
Sala das Comissões, 20 de março de 2012.
Fabiano Tolentino, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 2.809/2012

Comissão de Esporte, Lazer e Juventude
Relatório

De autoria do Deputado Cássio Soares, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública o Instituto  
Esporte Arte e Cultura Primeiros Passos, com sede no Município de Passos.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 2.809/2012 pretende declarar de utilidade pública o Instituto Esporte Arte e Cultura Primeiros Passos, com sede  

no Município de Passos, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, que tem por escopo promover ações esportivas, sociais 
e culturais, buscando a defesa dos direitos e a conscientização de seus associados.

Com esse propósito, a instituição estimula o ensino, o estudo, a pesquisa e a prática de esportes e atividades culturais; incentiva os  
cidadãos locais a exercitar plenamente seus direitos culturais, educacionais, artísticos e desportivos; estuda a adoção de medidas legais 
de resgate  seletivo das  práticas  esportivas  amadoras  e  das  tradições  populares;  realiza torneios,  esportivos;  difunde os  esportes  
especiais e paraolímpicos; promove a prática desportiva entre jovens e terceira idade.

Tendo em vista o importante trabalho desenvolvido pelo Instituto Esporte Arte e Cultura Primeiros Passos, consideramos meritória a 
iniciativa de lhe outorgar o título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 2.809/2012, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 20 de março de 2012.
André Quintão, relator.

COMUNICAÇÃO DESPACHADA PELO SR. PRESIDENTE

COMUNICAÇÃO

- O Sr. Presidente despachou, em 20/3/2012, a seguinte comunicação:
Do Deputado Lafayette de Andrada em que notifica que reassumirá o exercício do mandato a partir  de 17/3/2012. (-  Ciente.  

Publique-se.)
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PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 14/3/2012
O Deputado Luiz Henrique* - Sr. Presidente, Deputados, Deputadas, público que nos assiste pela TV Assembleia, funcionários 

desta Casa. Colega Rogério Correia, poderei conceder-lhe um aparte posteriormente. Inicialmente, registro que hoje chegará a Minas  
Gerais  o  nosso Governador,  vindo de  uma missão  na Europa e  anunciando investimentos  em todo o Estado  de  Minas  Gerais,  
especialmente  no  Norte  de  Minas.  Sabemos  que  a  Case  New  Holland  irá  implantar  uma  indústria  em  Montes  Claros,  cujo  
investimento de 600 milhões de reais irá gerar 2.700 empregos. Isso só foi possível graças à visão política do nosso ex-Governador 
Aécio Neves, que em 2003 focou no Jequitinhonha, no Mucuri e no Norte de Minas as ações políticas do seu governo. O Prof. 
Anastasia deu sequência e hoje estamos colhendo esse fruto do grande investimento que acabei de anunciar; além da Alpargatas, que 
já  está  instalada  em Montes  Claros,  com investimento de 177 milhões  de reais,  que vai  gerar  2.250 empregos diretos  e  3.000  
empregos indiretos.

Portanto,  o  Norte  de  Minas,  o  Jequitinhonha  e  o  Mucuri  têm muito  que  comemorar  com o  governo  do  Anastasia  e  do  ex-
Governador  Aécio  Neves.  Temos  que  comemorar  também a  nova fronteira  mineral.  Sabemos  que  naquele  espaço  territorial  se 
encontra mais da metade da reserva de minério de ferro de Minas Gerais. Neste ano e no ano que vem, serão investidos mais de 7  
bilhões de reais no Norte e no Jequitinhonha para exploração do nosso minério de ferro. Esta Casa tem que participar ativamente  
disso, lutando pelo modal ferroviário. Devemos aproveitar desse bom momento que Minas Gerais vive para cobrar das empresas, do 
próprio governo federal e do governo do Estado investimentos em infraestrutura ferroviária. Isso é muito importante e temos que dar a  
nossa colaboração.

O Deputado Rômulo Viegas (em aparte)* - Obrigado. V. Exa. traz uma informação de suma importância. O governo de Minas 
retorna da sua missão internacional trazendo bons dividendos a favor da população mineira. Estamos muito preocupados com isso, e  
caso Minas Gerais acompanhe o ritmo do Brasil - dados estatísticos mostraram que o PIB mineiro e nacional do ano passado foram  
aquém do esperado -, vale refletir sobre a necessidade de uma pactuação melhor para que Minas Gerais possa  revigorar-se nesse 
processo. Por meio de investimentos de boas parcerias público-privadas, vamos conseguir gerar mais empregos e renda para a nossa  
população.

O Governador Anastasia e sua equipe trazem boas notícias,  que evidentemente serão concretizadas.  Esperamos que o governo  
continue nesse caminho, que tem apresentado resultados extremamente positivos. E V. Exa., como Deputado  preocupado com sua 
região e defendendo os interesses dela, faz esse trabalho de forma extremamente eficiente. Tive oportunidade de conversar com V.  
Exa. e com o Senador Aécio Neves na última reunião, e V. Exa. relatou ao Senador a sua preocupação para com a região do Norte de 
Minas, que precisa de uma atenção especial do governo de Minas. Essa região tem V. Exa. como paladino dessa causa. Obrigado.

O Deputado Luiz Henrique* - Muito obrigado, Deputado Rômulo Viegas. No ano passado, aprovamos nesta Casa um importante 
projeto, que foi a criação do Dia dos Gerais. Eu, ao usar esta tribuna para defender esse importante projeto, sempre me lembrava do 
nosso Senador Aécio Neves porque, até 2003, o Norte de Minas tinha um projeto separatista. A partir dessa data, passou a ter o projeto  
de integração das Minas com os Gerais. Obrigado por seu aparte.

O Deputado Duarte Bechir (em aparte) - Meu caro Deputado, neste momento não poderia deixar de compartilhar com V. Exa. e  
com o povo do Norte de Minas desse momento importante para a sua região. Este momento, meu caro Deputado, marca uma nova 
época em que temos a plena convicção de que não seremos roubados relativamente àquilo que está previamente definido para Montes  
Claros.  V. Exa. e  os demais pares  podem, por esquecimento, perguntar:  “Não sermos roubados como, em que circunstâncias?”. 
Coloquemos a cabeça para funcionar,  nobre Deputado.  A Fiat  foi  embora para que cidade?  Para Pernambuco, embora estivesse  
definido que viria para Betim. O polo acrílico foi embora para onde? Para a Bahia, em que pese à previsão de sua implantação em  
Ibirité e Betim. Hoje V. Exa. nos informa que a New Holland irá para lá. Dessa forma não precisaremos que o Senador Aécio Neves  
faça o que fez anteriormente, quando entrou com uma emenda à lei feita pelo Presidente Lula para tomar a Fiat de Minas Gerais. Ele  
deu àquela lei uma emenda que estendia a área da Sudene em Minas Gerais, por meio da qual Minas Gerais também poderia implantar 
empresas. O que fez o governo federal? O governo federal a vetou fazendo com que perdêssemos a extensão dos benefícios dessa lei  
do Presidente Lula para nos tirar a Fiat. Assim, fomos derrotados no Congresso.

Hoje, quarta-feira, dia 14 de março, V. Exa. chega a esta Casa e diz que Montes Claros comemorará a chegada da New Holland.  
Convém, caro Deputado, ficarmos atentos aos falsos mineiros, mineiros que nasceram aqui, mas em cujos corações Minas não nasceu,  
que  estão  trabalhando  na  surdina  para  tirar  de  nosso  Estado  os  empregos,  para  tirar  de  Minas  os  investimentos,  para  tirar  o  
crescimento de nossa economia. Sabe para que fazem isso, Deputado? Para posteriormente poderem afirmar que nosso crescimento  
econômico não foi satisfatório. Eles nos roubam e levam o que é nosso para outros Estados, a fim de poderem fazer o discurso de que  
Minas Gerais poderia ter realizado mais investimentos e produzido mais empregos.

É uma lei perversa, essa tática adotada pela Oposição de Minas Gerais no governo federal é uma tática de guerrilha. Digo a V. Exa. 
que é uma tática de guerrilha porque as pessoas que estão acuadas por terem feito algo errado começam a disparar a esmo, sem saber 
em quem acertar. Quanto mais acuados estão, quanto mais errado fazem, mais tentam agredir, falar mal e denegrir a imagem dos  
outros, isso porque as suas próprias imagens já estão sendo desconstruídas.  Veja o quanto nosso Senador é atacado nesta Casa. 
Observem que realizam audiências públicas para tratar de certos assuntos que não são prioritários. A Oposição, que esperamos seja  
construtiva e corajosa, poderia ir a Brasília solicitar de seu governo aquilo de que precisamos. Fui a Monlevade na semana passada.  
Estive em Alvinópolis. Em minha chegada, fiquei na Rodovia 381, à noite, por mais de duas horas, sujeito a risco iminente. Pessoas  
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estão morrendo, no entanto a Oposição quer saber porque a janela caiu,  meu nobre Deputado; a Oposição quer saber porque a  
Falabella fez uma propaganda para o governo. A Oposição, meu nobre Deputado, quer saber de coisas que não crescem em Minas 
Gerais. Aquilo que cresce aqui eles tiram, roubam-nos. Porém, nesta Casa toda hora aparece uma mariposa para tocar assuntos que  
não  são  do  interesse  de  Minas  Gerais.  É  hora  de  a  vergonha bater  a  nossa  porta.  É  hora  de  sermos  homens  suficientes  para  
respondermos pelas questões mais urgentes de Minas Gerais. Temos de ser corajosos e não ficarmos atirando a esmo. A imagem de 
um homem público é construída com trabalho, é construída no seu longo período de existência, e não será com essa ação covarde que  
irão diminuir a imagem do governo de Minas, especialmente a do Senador Aécio Neves. A reputação é construída com trabalho, e não  
com falta de trabalho. Isso é o que sinto por parte de alguns membros desta Casa.  Quando falo dessa forma, os Deputados da  
Oposição sabem de quem estou falando. Existem dois números, meu caro Deputado, que se somados ou multiplicados, o resultado 
será o mesmo. Se V. Exa. somar dois mais dois obterá quatro; se multiplicar dois por dois também obterá quatro. Os resultados são  
iguais nos dois casos. Não se esqueçam do número dois, pois tanto faz somá-lo, quanto multiplicá-lo.

O Deputado Luiz Henrique* - Deputado Bechir, já estou concluindo, a palavra está...
O Deputado Paulo Guedes* - O aparte é de 3 minutos, ele já falou durante 10 minutos.
O Sr. Presidente (Deputado José Henrique) - A palavra está com o Deputado Luiz Henrique.
O Deputado Duarte Bechir (em aparte) - Posso concluir? Obrigado. Então, meu caro Deputado, o resultado de dois mais dois são 

quatro e de dois vezes dois também são quatro. A Oposição sabe de quem estamos falando. A Oposição sabe que há, nesta Casa, um  
grupo que realmente quer ajudar e outro grupo que quer atrapalhar. Há um grupo da Oposição desta Casa que é responsável por isso.  
Há um grupo que faz por Minas Gerais, mas tem sofrido conosco os piores momentos do Estado.

Onde  está  o  recurso  para  auxiliar  a  Zona  da  Mata  em  relação  ao  problema  da  chuva?  Temos  duas  Oposições:  uma  ética, 
responsável, e outra covarde, que age na madrugada, com falsificação e desconstrução de imagens. Não aceitaremos isso, meu nobre  
Deputado José Henrique, e digo isso em viva voz. Não o aceitaremos pelo seguinte motivo: até o momento, esta Casa e o Plenário têm 
tolerado muitas situações em que alguns elementos do Parlamento, em sua prática cotidiana, têm deixado a desejar. Muitas vezes  
trabalhamos juntos por este Estado, mas se o caminho da Oposição for tentar desconstruir imagens de pessoas públicas de Minas 
Gerais, teremos de repensar a conduta nesta Casa.

O Deputado Luiz Henrique* - Agradeço o aparte, Deputado Duarte Bechir.
O Deputado Duarte Bechir (em aparte) - Para terminar..
O Deputado Paulo Guedes* - Deputado Duarte Bechir, já está ficando chato. O senhor tomou o tempo inteiro do rapaz. O aparte 

deve ser feito em 3 minutos, V. Exa. já falou 12 minutos e está acabando o tempo dele. Há muita gente ainda para falar.
O Sr. Presidente - Informo ao Deputado que o orador não pode ser interrompido. A palavra está com o Deputado Luiz Henrique.
O Deputado Luiz Henrique* - Deputado Duarte, conclua, por gentileza.
O Deputado Duarte Bechir (em aparte) - Serei breve. Montes Claros está de parabéns. A New Holland vai para lá e isso gerará 

empregos. Mas fiquem atentos, porque eles podem tirá-la do Norte para levá-la para outro Estado, como já fizeram. Parabéns!
O Deputado Luiz Henrique* - Agradeço o aparte do Deputado Duarte Bechir. Antes de passar a palavra ao Deputado Mourão,  

gostaria de pedir o apoio desta Casa para uma emenda que apresentei ontem ao importante Projeto nº 2.745, do Executivo, que cria a  
carreira de médico, no âmbito da Secretaria de Estado de Saúde e no âmbito da Secretaria de Planejamento e Gestão. O projeto foi por 
mim complementado, por meio de uma emenda que inclui o cirurgião-dentista. Deputado Bosco, sabemos que a boca faz parte do  
primeiro segmento do tubo digestivo, e o dentista é uma especialidade médica. Deputado Mourão, junto a isso está unida toda a classe 
odontológica, o Sindicato, o CRO, a ABO, apoiando este projeto. Portanto, peço o apoio de todos a esta importante causa: a criação da 
carreira do cirurgião-dentista no âmbito do Estado de Minas Gerais.

O Deputado Paulo Guedes (em aparte)* - Primeiramente, parabenizo o Deputado Luiz Henrique, nosso parceiro, que conhece, 
como a gente, as questões do Norte e região. Quero repudiar, Deputado Luiz Henrique, a fala agressiva do Deputado Duarte Bechir e 
a forma como ele trata a Oposição nesta Casa. Só falta ele vir armado de metralhadora. Ele usou palavras chulas, de baixo calão e  
inverídicas. Aliás, Sr. Presidente, quero registrar o art. 164, porque a Oposição foi destratada de forma vergonhosa. Este Plenário não 
pode aceitar isso, e a Presidência tem de nos conceder a palavra para fazermos a defesa.

O Deputado Luiz Henrique* - Agradeço a V. Exa.
* - Sem revisão do orador.
O Deputado Ivair Nogueira* -  Sr. Presidente, Srs. Deputados, Sras. Deputadas. Nesta tarde cumprimento todos os membros da 

Sociedade Mineira de Nefrologia, presidida pelo nosso querido amigo Dr. Ricardo Furtado de Carvalho.
Na última quinta-feira,  data muito importante para a saúde humana,  foi  comemorado o Dia Internacional do Rim. Tal  data é  

comemorada sempre na segunda quinta-feira de março e nos pede um momento de reflexão sobre a nossa saúde. Estima-se que uma 
entre 10 pessoas sofre com alguma doença relacionada à saúde dos rins em maior ou menor grau. De acordo com a Sociedade Mineira 
de Nefrologia, indivíduos que sofrem de hipertensão, diabetes, doenças cardiovasculares, idosos e pessoas com histórico familiar de 
disfunção renal devem redobrar os cuidados com a saúde. E as dicas dadas por nefrologistas de todo o Brasil servem para todas as  
pessoas, afinal de contas a saúde é o maior bem que possuímos. E, quando falamos de saúde, é importante batermos na tecla da 
prevenção.  Atividades  físicas  regulares,  alimentação  saudável,  combate  ao  excesso  de  peso,  à  obesidade  e  ao  tabagismo  são 
fundamentais para evitar o surgimento de doenças renais. Visitar o médico regularmente e se submeter a exames de urina simples para  
verificar os níveis de creatinina, uma substância presente no sangue, também são fundamentais para a prevenção. Esse exame fornece  
os parâmetros da quantidade de toxinas que deveriam ter sido eliminadas do organismo e continuam na corrente sanguínea. Quanto 
mais  impurezas  no sangue,  pior  para  a  saúde renal.  O excesso de toxinas  compromete o funcionamento dos rins,  e,  caso essa  
disfunção não seja diagnosticada precocemente, os órgãos podem parar de funcionar e aí, para que o sangue seja filtrado, o paciente  
precisa submeter-se a processos de hemodiálise para garantir a expulsão de substâncias nocivas ao organismo.
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A hemodiálise consiste na filtragem extracorpórea do sangue por meio de um filtro.  Esse processo dura cerca de 4 horas e é  
realizado três vezes por semana em uma unidade de diálise.

Faço o apelo para que todos os brasileiros fiquem atentos. Esse tratamento, que é fundamental para a manutenção da saúde, provoca  
grande desgaste físico e emocional ao paciente, já que a pessoa precisa se deslocar até os hospitais do SUS, periodicamente. Um 
conjunto de sintomas pode indicar que o indivíduo esteja com disfunção renal: urina mais escura; dor ou ardor ao fazer xixi; ir mais 
vezes ao banheiro num curto espaço de tempo; inchaço nos tornozelos e ao redor dos olhos; dores lombares; fraqueza e desânimo  
permanentes; náuseas e vômitos frequentes pela manhã.

Por isso, amigos, procurem um médico e tomem as medidas necessárias para que uma possível doença renal não se desenvolva e 
prejudique sua qualidade de vida. Os rins são os principais órgãos responsáveis pela filtração do sangue e eliminação de toxinas e 
substâncias que não são mais importantes para o organismo. Eles também são fundamentais para manter os líquidos e sais do corpo 
em níveis adequados, além de produzirem hormônios e participarem do controle da pressão arterial. Aproveito para fazer um apelo 
para que ocorram mais investimentos na saúde do País e mais programas de prevenção nas unidades de saúde, em especial naquelas  
que são administradas pelo SUS. Além de cuidar da saúde do brasileiro, a prevenção evita o aumento da demanda nos hospitais e  
diminui  o  impacto financeiro  nos  cofres  públicos.  As  atividades  de prevenção  são  fundamentais  para  desonerar  os  gastos  com  
tratamentos de doenças que podem ser evitadas com um estilo de vida mais saudável. Essa é uma via de mão dupla de maneira  
positiva: beneficia o Estado e também a qualidade de vida da população.

O Deputado Paulo Guedes (em aparte)* - Primeiramente gostaria de parabenizar o Deputado Ivair Nogueira por trazer um tema 
tão  importante  para  esta  Casa.  Aproveito  a  ocasião  para  dizer  que,  na  fala  anterior,  o  Deputado  Duarte  Bechir  usou  palavras 
inadequadas para se dirigir a nós, Deputados do PMDB, do PT e do PCdoB, que são da Oposição. Expressando-se dessa forma, ele  
mostra o total desconhecimento da realidade do Norte de Minas. O Deputado Duarte Bechir deveria ir ao Norte de Minas não só para 
pescar, como tem feito de vez em quando, mas para ver as dificuldades por que passa aquela região. E, ao fazer declarações caluniosas 
de que o nosso governo federal tem prejudicado a região, ele vem aqui falar uma mentira deslavada, afinal, se tem investimento  
naquela região, isso é graças ao governo federal. Se alguém tem dúvida disso, procure, então, o Deputado Gil Pereira, que é Secretário  
Extraordinário do Norte de Minas, para ver que 99% dos recursos que estão na Secretaria são do governo federal. Também é o  
governo federal quem coloca recursos para abastecimento de água para atender a todas as demandas da Secretaria; que coloca mais de 
500 milhões na Copasa para fazer o saneamento do Norte de Minas; que colocou o dinheiro na Ruralminas para ajudar a terminar as  
barragens de Congonhas e Berizal e o Projeto Jequitaí. Só do Ministério da Integração Nacional, mais de R$1.000.000.000,00 serão  
investidos em nossa região, por via do governo do Estado, com 100% de recursos federais.

Portanto ele não conhece nada da realidade do Norte de Minas. É um neófito quanto se trata daquela região, por isso deveria pensar  
e rodar o Estado antes de abrir a boca para falar besteira neste Plenário, ainda mais utilizando palavras chulas para se dirigir aos  
Deputados da Oposição. Na verdade, ele tem mania de falar e correr, mas deveria estar aqui para escutar essas verdades. Muito  
obrigado.

O Deputado Bonifácio Mourão (em aparte) - Deputado Ivair Nogueira, estamos subscrevendo suas palavras em defesa de uma 
melhor aplicação dos recursos do SUS, da saúde preventiva, por meio de postos de saúde, e assim por diante. No entanto gostaria de  
começar o meu aparte também defendendo o Deputado Duarte Bechir, que é um dos Deputados mais atuantes e mais ativos desta  
Casa.

Ele participa de tudo do Plenário e das comissões, é um dos Deputados que zelam permanentemente pelo desenvolvimento do 
trabalho nesta Casa.

Realmente  não  percebi  palavras  do  Deputado  Duarte  Bechir  que  ofendessem dessa  forma  a  Oposição.  Ao contrário,  vi,  por 
inúmeras vezes, a Oposição, por meio de alguns Deputados, usar palavras tremendamente ofensivas contra o governo e até contra  
colegas da Assembleia Legislativa.

Deputado Ivair Nogueira, acabei de ouvir que o governo federal tem beneficiado sobremaneira o Norte de Minas. Acho que o Norte 
merece, mas Minas Gerais como um todo não tem recebido esse benefício. Falo isso baseado em uma publicação do jornal “Hoje em 
Dia” do último domingo, que diz: “Estado aliado recebe o dobro de verba. União transferiu 117,9% mais recursos por habitantes para  
governos comandados por partidos da base”. O jornal mostra que, em 2011, Minas Gerais, por exemplo, recebeu em média R$360,00 
por habitante, enquanto o Acre recebeu em média R$3.200,00 por habitante. O Acre é governado pelo PT, pelo Tião Viana. Sergipe 
recebeu mais de 3 mil por habitante; São Paulo, R$320,00 por habitante. Por que isso? Isso é que é chamado de governo republicano.  
O governo da Sra. Dilma Rousseff mostra isso, hoje em dia, no Portal Transparência. A reportagem foi baseada nesse portal e tem  
dados muito claros. É dito que o governo federal está ajudando Minas, como foi dito aqui, mas só se for somente o Norte. Ficamos  
felizes com isso, porque o Norte merece, mas e o restante? Está aqui muito claro: R$360,00 por habitante, enquanto os governos do  
PT estão recebendo em média R$3.200,00 por habitante. Isso está no Portal Transparência. A Presidente é mineira. Que mineiridade é 
essa afinal? Estou mostrando, é uma manchete do jornal “Hoje em Dia” do último domingo. Todas as vezes que vierem aqui criticar o  
governo do Estado de Minas Gerais por questões de servidores públicos e outras questões, vocês ouvirão isso. Pediremos ao governo 
federal que cumpra suas obrigações com Minas Gerais e que cumpra suas obrigações republicanas.

O Deputado  Délio  Malheiros  (em aparte)* -  Deputado  Ivair  Nogueira,  serei  breve.  Quero  apenas  dizer  aos  meus  colegas 
Deputados que, nesta manhã, foi publicada uma decisão da Justiça Federal de extrema importância, Deputado João Leite. Entramos  
com uma ação popular contra a agiotagem da União em relação a Minas Gerais - o Estado pegou 17 bilhões emprestado, pagou 19 
bilhões e deve 60 bilhões -, e o Dr. Daniel Carneiro, Juiz Federal da 21ª Vara Cível, entendeu que “tendo em vista o antagonismo entre 
os entes federativos e a retenção do negócio jurídico das finanças do Estado, resta caracterizado, “data venia”, o fundado risco de  
vulneração  do pacto  federativo.  Por  conseguinte,  a  competência  para  julgar  esse  processo será  do  STF”.  Na ação  popular  que  
impetramos contra a agiotagem da União, o Juiz determinou a remessa dos autos ao STF, porque a ele cabe julgar a questão da quebra 
do pacto federativo, que é o que a União está fazendo com Minas Gerais e com outros 23 Estados.
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Queria apenas dar essa notícia, que será divulgada amplamente pela imprensa. Convido os demais Deputados, até os que integram a  
Comissão Especial da Dívida Pública desta Casa, para nos acompanharem, agora, às 16 horas, porque falaremos com a imprensa 
sobre esse processo de extrema importância para Minas Gerais. O STF, pela primeira vez nesses 20 anos, julgará se essa dívida, fruto  
da agiotagem da União para com os Estados, pode ser aplicada em Minas ou não.

O Deputado Rogério Correia (em aparte) - Deputado Ivair Nogueira, espero que o STF realmente detecte os agiotas que fizeram 
esse mal a Minas. Aliás, os agiotas foram Fernando Henrique Cardoso, Azeredo e Aécio, que financiaram a agiotagem nessa coisa  
malfeita que foi essa dívida - ela veio dessa época. Então, os agiotas Fernando Henrique Cardoso, Eduardo Azeredo, na época Aécio 
Neves, que era também Líder do Governo e Presidente da Câmara dos Deputados, fizeram esse acordo, com esses juros exorbitantes,  
aprovado por esta Casa, pela bancada na época dos tucanos, a mando do FMI e de Fernando Henrique Cardoso. Parabéns, Deputado  
Délio, por questionar os agiotas Fernando Henrique Cardoso, Eduardo Azeredo e Aécio Neves.

Sr. Presidente, não estou entendendo o nervosismo da Situação. Apenas entrei com um substitutivo, com um projeto de resolução 
solicitando que fossem rejeitadas as contas do governo Aécio–Anastasia em 2010 porque não obedecem, aliás, à destinação de índices 
para a saúde, que foi o que levou V. Exa. à tribuna hoje. Li aqui trechos do Ministério Público do Tribunal de Contas. O Ministério  
Público disse claramente - palavra deles - que apenas 7,81% foram destinados pelo governo do Estado para a saúde, e não os 12%. Foi 
por esse motivo que apresentei  a  rejeição dessas  contas.  Não entendi por que os Deputados da Situação ficaram tão ofensivos, 
xingando a Oposição. Hoje fiquei com medo até de passar aqui pelo corredor, de tão nervosos que estão os Deputados da Situação. É 
apenas um requerimento que a Oposição faz por entender, assim como o corpo técnico do Tribunal de Contas, que essa análise é 
verdadeira. Não aplicaram o percentual na educação, na saúde, bem como a Cemig gastou sem autorização desta Casa Legislativa.  
Houve um estouro em 2010 em relação aos convênios realizados com Municípios e ONGs, muito superiores aos anos anteriores.  
Esses quatro pontos são relatados pelo Tribunal de Contas.

O Deputado Duarte Bechir ficou muito nervoso e me ofendeu. Peço-lhe calma. Vamos tratar do assunto com serenidade. Abordei o  
assunto politicamente, com dados. Vamos discutir isso com calma, sem ofensas, caso contrário fica difícil haver no Parlamento um 
debate, um diálogo entre posições diferenciadas. Peço, então, calma aos Deputados Duarte Bechir  e João Leite. Que fiquem mais 
calmos, preparem um diálogo democrático, e não venham com o argumento de que o Governador foi eleito e ponto! Se for assim, 
fechemos a Assembleia Legislativa. Não querem deixar a Oposição apresentar um requerimento. Transformam isso num escarcéu.  
Vão à Comissão e rejeitam o requerimento.

Termino dizendo que é um sentimento antidemocrático da Situação tentar calar a Oposição. Isso não adianta. Convivam com a 
Oposição, pois ela é importante num processo democrático! Obrigado.

O Deputado Ivair Nogueira* –  Para finalizar,  Sr.  Presidente,  trago uma notícia  do jornal  “O Tempo” a qual aponta Betim, 
Contagem e Neves como líderes em morte de jovens, fruto das drogas e da violência. Mas esse é um tema de que quero tratar no meu 
próximo pronunciamento, com alguns dados. A OMS prevê alguns índices aceitáveis; no entanto essas cidades estão com índices  
quatro vezes maiores.

O Deputado João Leite (em aparte) – Betim, Contagem e Ribeirão das Neves?
O Deputado Ivair Nogueira* – Sim. Então, é necessário maior atenção das autoridades para essas regiões, para vislumbrarem 

medidas que minimizem, principalmente, a falta de segurança, reduzam a violência e empreendam o combate às drogas, que hoje 
realmente são o grande drama de todos nós, mineiros e brasileiros. Muito obrigado.

* - Sem revisão do orador.
O Deputado Celinho do Sinttrocel*  – Sr. Presidente, caros Deputados e Deputadas, caros telespectadores da TV Assembleia e 

todos os presentes. Tenho repetido, reiteradas vezes, que estou Deputado. Sou mesmo é rodoviário e sindicalista. E hoje venho a esta  
tribuna tratar do processo de mobilização da minha categoria ocorrida essa semana na Região Metropolitana de BH.

A Capital de todos os mineiros, Belo Horizonte, acordou nesta segunda-feira sem os ônibus do transporte coletivo. A paralisação se  
estendeu por várias cidades da Região Metropolitana e continuou parcialmente até esta quarta.

A greve foi o desdobramento da mobilização dos trabalhadores rodoviários em busca de melhores condições de trabalho, e, apesar 
dos transtornos, grande parte da população reconhece a justeza das reivindicações de nossos colegas.

Quero  lembrar  que,  no  ano  passado,  realizamos  nesta  Casa  um debate  público  sobre  os  direitos  e  deveres  dos  rodoviários  
consignados no Estatuto do Motorista,  projeto em debate na Câmara dos Deputados.  Na ocasião,  foram demonstradas a toda a  
sociedade mineira e aos parlamentares as dificuldades vividas pelos rodoviários no exercício da sua profissão. Já são verificados na 
Capital  casos  mais  graves  de  adoecimento  de  rodoviários,  como  quadros  agudos  de  estresse,  que  se  manifestam,  entre  outras 
maneiras, pelo abandono de ônibus em plena via.

O Estatuto do Motorista visa melhorar as condições de trabalho e trata da redução da jornada de trabalho, do reconhecimento da  
profissão e do fim da dupla função do motorista, temas que, como aqui e agora, estão na pauta do debate no Congresso. Desta tribuna 
que agora ocupo, o Senador Paulo Paim foi enfático sobre a necessidade de aprovação do Estatuto do Motorista.  Para legalizar 
condições de trabalho mais favoráveis, apresentei projeto de lei que proíbe a dupla função nos ônibus coletivos em todo o Estado de  
Minas Gerais.

A Deputada Luzia Ferreira (em aparte) –  Obrigada, Deputado Celinho do Sinttrocel, e parabéns por trazer esse debate para a 
Casa.  Todos sabemos que os trabalhadores em transporte,  especialmente em transporte coletivo, têm uma jornada extremamente 
penosa,  notadamente nos grandes centros,  em função dos problemas de trânsito e tráfego. Sabemos também que o mandato do  
Deputado, uma liderança dos motoristas e do Sindicato, tem grande vinculação com a luta dos rodoviários, e o Deputado está de  
parabéns por manter esse vínculo, defendendo esses trabalhadores.

Mas, rapidamente, quero fazer alguns registros. Em primeiro lugar, quero convidar a todos para a reunião especial que vamos  
realizar  amanhã,  neste horário,  em comemoração ao Dia Internacional da Mulher,  data que marca em todo o mundo a luta das 
mulheres por seus direitos e pela igualdade e na qual comemoramos nossas vitórias e conquistas. Amanhã, vamos também lançar o  
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projeto que difunde a Lei Maria da Penha junto à comunidade estudantil – Lei Maria da Penha Vai à Escola –, com o intuito de, em  
uma nova educação, criar uma cultura de convivência e de paz, começando por nossas crianças e jovens.

Em segundo lugar,  quero-me referir à fala anterior,  do Deputado Ivair Nogueira,  que teceu importantes considerações sobre a  
hemodiálise.  Nos  cortes  que  a  Presidente  Dilma  fez  no  orçamento  no  início  do  ano,  passou  despercebido  o  corte  de  
R$6.400.000.000,00 na saúde. Por si, isso já é grave. Todos se lembram de que, na regulamentação da Emenda nº 29, o único ente que 
não teve vinculação de receitas em percentual orçamentário foi a União: o Estado ficou com 12%, e os Municípios, com 15%. Ora, a  
luta do movimento da reforma sanitária, do movimento pela saúde – luta até mesmo do PT, em sua histórica trajetória –, pelos 10% 
não foi acatada. Mas o mais grave é que se decidiu que a União gastará o aplicado no ano anterior mais a correção pela inflação.  
Quando a Presidente Dilma corta R$6.400.000.000,00, está impedindo o reajuste do ano seguinte; está diminuindo os recursos não só 
deste ano, porque na execução orçamentária vai definir o montante de recursos para o ano que vem. Então, esse corte foi mais uma  
forma de diminuir os recursos para a saúde, burlando a própria Emenda nº 29, para cuja aprovação ela usou a sua própria base. Ou 
seja, ela está criando uma dificuldade não só para este ano, mas para os seguintes. Então, quero fazer esse registro. Ficou parecendo 
que essa questão era de superávit apenas, uma jogada fiscal, quando na verdade é uma questão fundamental da regulamentação dos 
recursos para a saúde. Quero aqui manifestar a todos que estão nos ouvindo esse golpe na saúde, mais um golpe. Em campanha, a 
Presidente Dilma falou que construiria 500 novas UPAs até o final de seu mandato, e sabemos que nem 10% disso foi cumprido. Com 
esse corte ficará mais difícil ainda. Muito obrigada.

O Deputado Celinho do Sinttrocel* – Obrigado, Deputada.
Retornando à questão da dupla função, quero também dizer que, além de ela aumentar as dificuldades de trabalho, coloca em risco 

os próprios passageiros.
Quanto aos salários, é bom lembrar que a categoria não tem um piso condigno com a responsabilidade de suas tarefas - materiais e 

humanas - nem com os problemas que enfrenta no dia a dia de seu trabalho. Essa é a realidade vivida pelos trabalhadores que  
cruzaram seus braços nesta segunda-feira. As negociações entre os rodoviários e os empresários do setor foram instaladas há mais de  
um mês, e até a semana passada não resultaram numa proposta que, no entender da categoria, atendesse às suas necessidades.

Os empresários apresentaram, no início das negociações, duas propostas. A primeira, de 13% de reajuste salarial, condicionado ao 
aumento da jornada, aumentando mais de 4 horas por mês na já pesada jornada dos rodoviários. Tal proposta está na contramão de 
toda a luta dos trabalhadores do Brasil, que estão há anos na campanha pela redução da jornada de trabalho, como há anos nos lembra 
o Presidente da Fettrominas, José Theodoro Guimarães. Na mesma trilha, os rodoviários exigem uma jornada de 6 horas. A outra 
proposta do patronato era de apenas 6% de reajuste. A categoria não aceitou nenhuma dessas propostas e, dentro da lei, avisou, com as  
72 horas de antecedência, sobre a greve que iniciou na segunda-feira, por tempo indeterminado. Toda a imprensa noticiou que haveria 
paralisação, e o comando de greve não deixou de avisar ninguém.

A pauta  de  reivindicações  dos  trabalhadores  tem,  entre  outros  pontos,  Deputada  Rosângela  Reis,  a  instalação  de  banheiros  
femininos nos pontos finais. Nossas companheiras rodoviárias não têm garantido nem o direito à intimidade. Na semana seguinte ao  
Dia da Mulher, que tanto foi comemorado por todo mundo, - como no Brasil e aqui na Casa -, as trabalhadoras rodoviárias trazem, na  
pauta de reivindicação, o direito de usar banheiros femininos, Deputado João Leite. Lembremos que muitas vezes nem o banheiro 
masculino tem condições dignas para uso nos pontos finais. Eis um dos pontos por que lutam os rodoviários: o direito à higiene  
pessoal. A pauta de reivindicação inclui ainda reajuste salarial de 49%, trinta folhas de tíquete-alimentação de R$15,00 e participação  
no lucro das empresas. Caros colegas Deputados, vejam que não se trata de nenhuma pauta astronômica, inalcançável. Participação  
nos lucros é realidade para diversas categorias de trabalhadores, e tíquete de R$15,00 é o mínimo necessário para uma alimentação  
saudável daqueles que transportam a quase totalidade da nossa população, todos os dias.

O Deputado Rogério Correia (em aparte) – Obrigado, Deputado Celinho do Sinttrocel. Sei que é a categoria de V. Exa., como 
grande sindicalista, e quero parabenizá-lo por suas ações e solidariedade aos grevistas rodoviáios. Por mais transtorno que isso traga à 
cidade  -  e  traz,  assim  como  a  greve  dos  professores  -,  são  trabalhadores  que  lutam  por  direitos.  E  nós,  como  Deputados, 
principalmente os que têm a origem no movimento sindical, como V. Exa., o Deputado Luiz Carlos Miranda e vários outros, temos  
que compreender e falar à população sobre a solidariedade necessária à luta dos trabalhadores. Quero parabenizá-lo pela coragem e, 
ao mesmo tempo, recomendar ao Prefeito que seja o intermediador nesse processo. A Prefeitura não pode simplesmente assistir de  
longe, como se isso não interessasse ao Prefeito. Isso interessa à cidade, e, se interessa à cidade, o Prefeito deveria intermediar essa 
greve e buscar soluções. Não é o que temos visto. Que se impute, portanto, a responsabilidade da greve aos patrões e, no caso, ao  
Prefeito, que também não faz essa intermediação. Mas principalmente aos patrões, e não aos motoristas.

Quero, então, congratular-me com V. Exa. e dizer que, além dos motoristas,  professores também estão em greve há três dias. 
Amanhã ocorrerá uma assembleia na porta da Assembleia Legislativa onde certamente apresentarão os problemas que sofrem os 
professores e continuam sofrendo pelo não pagamento do piso.

Finalizo, Deputado Celinho do Sinttrocel, citando que esse problema dos professores, que tem tudo a ver com o assunto apresentado  
por V.  Exa.,  advém do que falei  hoje,  que deixou nervosos os Deputados da Situação,  tão nervosos que apresentaram caixa de  
ferramentas contra os Deputados da Oposição – a propósito, nervosos sem responderem o conteúdo da crítica. No caso da educação,  
hoje isso fica claro. O Tribunal de Contas observa, Deputado Duarte Bechir, que a aplicação não chegou aos 25%, mas apenas a  
19,79%, ou seja, menos do que 20% - e a Constituição obriga o governo a aplicar 25%. Por isso as professoras recebem menos. O  
governo do Estado não aplica o que deveria aplicar. Na saúde, aplicou apenas 7,81%, em 2010. Esses cálculos não são da Oposição, 
mas sim do Tribunal de Contas. Em contrapartida, a Cemig aplicou 62,4% - investimento maior do que o autorizado pela Assembleia 
Legislativa. De 2009 para 2010, o governo aumentou em 270% os convênios em véspera de eleição. Esses são dados do Tribunal de  
Contas.

Portanto, por mais que queira se desfazer da Oposição e não respeitá-la como instrumento democrático, é necessário que a Situação 
debata o conteúdo, assim como V. Exa. tem feito, em relação à greve.
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Parabéns! Continuaremos o nosso trabalho de fiscalizar, o que é uma obrigação do parlamentar. Muito obrigado.
O Deputado Celinho do Sinttrocel * – Obrigado, Deputado Rogério Correia.
Quero continuar dizendo que, entretanto, fatos lamentáveis ocorreram no primeiro dia de greve. Em Betim, por exemplo, nosso 

companheiro Guilherme, o Manga, dirigente do sindicato dos rodoviários foi agredido por Soldados da Polícia Militar e chegou a 
fazer o Exame de Corpo Delito.

A greve é um conflito social, e não um caso de polícia. A Polícia Militar não pode ser usada nem admitir que os seus integrantes 
tomem parte na disputa democrática e constitucional entre trabalhadores e patrões.

Faz-se necessária ainda a participação mais ativa dos poderes públicos municipais e estadual envolvidos na tentativa de mediar o 
conflito. Lembremos sempre que o transporte coletivo é concessão pública e o poder público deve também participar na busca do 
diálogo e do equilíbrio do sistema de transporte.

Venho a esta tribuna apresentar minha solidariedade e meu apoio aos trabalhadores rodoviários de toda Minas Gerais, em especial  
aos trabalhadores e às trabalhadoras que vêm demonstrando unidade e disposição de luta, apontando a força da nossa categoria. Além  
disso, à federação dos rodoviários, nossa gloriosa Fettrominas, na condução do processo de mobilização da categoria, dos sindicatos 
dos rodoviários de Belo Horizonte, Contagem e Betim e de todos das demais da Região Metropolitana.

O Deputado  João  Leite  (em aparte)  – Obrigado,  Deputado  Celinho do  Sinttrocel.  Parabéns  pelo  pronunciamento.  V.  Exa. 
acompanhou bem. Belo Horizonte sofre, pois tem uma dependência muito grande dos rodoviários. Precisamos muito deles porque 
Belo Horizonte foi esquecida pelo governo do PT. Quer dizer, o PT e o PMDB se esqueceram da nossa Capital. Não temos um metro  
de linha de metrô no governo do PT e do PMDB para Belo Horizonte. Esperávamos que o metrô chegasse ao Barreiro, a Betim e a  
Justinópolis, mas permaneceu onde Fernando Henrique Cardoso o deixou ou o PSDB o deixou. Por isso a nossa necessidade de que os 
rodoviários retornem ao trabalho é muito importante.

Lamento que a Oposição, que, aliás, pediu que os recursos que a Copasa investiu no saneamento básico entrassem na conta, venha  
trazer aqui justamente o contrário. Isso é lamentável. Então agiu de um jeito quando era governo; e age de outro quando é Oposição.  
Deputado Celinho do Sinttrocel, muito obrigado pela oportunidade.

O Deputado Celinho do Sinttrocel* – Quero apenas, Sr.  Presidente, fazer as considerações finais. Na próxima oportunidade,  
retornarei a esta tribuna para relatar um fato ocorrido, esta semana, em Coronel Fabriciano, no Vale do Aço. Trata-se de depoimento 
de um delegado aposentado, Presidente da Câmara Municipal de Coronel Fabriciano, com acusações fortes e relato de envolvimento 
das Polícias Civil e Militar. Estamos em busca de um clima de estabilidade e segurança em nossa região, em nosso Município. Isso 
nos preocupa muito, porque temos de buscar a unidade da força da polícia em prol de toda a sociedade. Não poderei abordar esse 
assunto porque meu tempo já se esgotou, mas retornarei a esta tribuna, para falar sobre ele. Muito obrigado a todos.

* - Sem revisão do orador.
O Deputado Fabiano Tolentino – Boa tarde a todos, Deputados, Deputadas, público que nos visita, telespectadores da nossa TV, 

que sempre assistem a nossas reuniões, aliás, a de hoje está bastante calorosa. Esse é o sistema, mesmo. A Assembleia é um espaço de  
debate. Vim aqui, hoje, Sr. Presidente, para falar um pouco sobre as emendas parlamentares que destinamos a nossa região. Já foram  
beneficiadas 32 cidades com emendas parlamentares minhas. Fico feliz com isso. Completamos um ano de mandato em fevereiro e já 
temos muitas emendas. O pessoal está muito feliz. Estamos trabalhando em várias frentes, em várias áreas. Ficamos felizes em ajudar  
vários setores, como o da educação, em que várias escolas, nos Municípios de Divinópolis, Itapecerica e Carmópolis de Minas, foram  
beneficiadas com R$225.000,00. Pudemos ajudar essas escolas, e todos ficaram muito felizes. Dessa forma, melhoramos o mobiliário  
das escolas.

Propus à Secretária Ana Lúcia Gazolla elaborarmos, no próximo ano, um projeto para reformarmos todas as quadras esportivas,  
começando pelo Município de Divinópolis, onde há 34 escolas públicas estaduais. Vamos fazer um levantamento do custo e fazer a  
reforma de cada quadra esportiva. Fui Secretário de Esporte e sei da necessidade, da importância de trabalharmos em prol do esporte.

Este  ano,  daremos  “kit”  esportivo  para  todas  as  escolas  públicas  estaduais.  Esse  é  também  um  projeto  nosso,  de  emenda 
parlamentar, por meio da Secretaria de Esportes. Assim a educação foi beneficiada.

Em relação ao esporte, em Divinópolis, realizamos vários convênios. Foram repassados R$320.000,00 para fazermos reforma na 
pista de “skate”, que eu mesmo construí quando fui Secretário de Esporte. Estamos alocando R$100.000,00 para reforma e ampliação 
da pista de “skate”, que é a melhor da região, com mais de 1.000m2 de área construída. Essa pista foi construída por nós, pelo  
governo Demétrius, do qual participei como Secretário. Agora temos oportunidade de ampliar essa pista. Vamos fazer também uma  
quadra na Escola Municipal Antonieta Fonseca, no valor de R$75.000,00, mais a contrapartida do Prefeito Vladimir, que também é  
parceiro e está nos ajudando com as nossas emendas. Beneficiamos 20 entidades com a compra de material esportivo para a Liga 
Municipal de Esportes. Estamos reformando quadras na comunidade rural, como nos Distritos de Amadeu Lacerda e Djalma Dutra,  
que foi criado. Estamos reformando as quadras dessa região. Vamos fazer reforma nos campos dos Bairros Planalto e Jusa Fonseca.  
Estamos trabalhando pelo esporte.

Construiremos uma academia popular na comunidade do Distrito de Buritis, zona Sul rural, e uma em Ermida, zona Norte rural.  
Faremos também uma academia no Parque da Ilha. Beneficiamos várias cidades na área do esporte. Estamos construindo uma pista  
muito boa de “skate” no Município de Carmo do Cajuru, no valor de R$75.000,00, proveniente de emenda parlamentar nossa, mais  
contrapartida da Prefeitura. O Prefeito Geraldo César também está nos ajudando nesse empreendimento. Estamos realizando aquisição 
de academia popular nos Municípios de Camacho, Formiga e Carmo da Mata e no Distrito de Marilândia, Município de Itapecerica. 
Vamos ainda reformar a quadra de Carmo da Mata. Estamos colocando um placar eletrônico em Maravilhas, reformando a quadra  
esportiva no Município de Igaratinga, entregando material esportivo para os Municípios de Cláudio e Araújos e reformando o campo 
em Pitangui. A Prefeitura de Perdigão está recebendo iluminação esportiva. Assim, na área de esportes, estamos fazendo esse aporte.

O Deputado Pompílio Canavez (em aparte)* – Deputado Fabiano Tolentino, quero cumprimentar V. Exa. pelo seu trabalho sério 
e responsável e por sua preocupação com o esporte, e não só na sua região, mas no Estado inteiro.
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Peço aparte também porque sei que o senhor se preocupa com os consumidores da Cemig. Ontem, assistindo ao noticiário da TV 
Globo Minas, ouvi que a Aneel determinou que as operadoras de energia elétrica no nosso país sejam obrigadas a compensar os 
consumidores  pelos  prejuízos  causados  com os  apagões.  Recentemente,  em Belo  Horizonte,  diversos  apagões  deixaram muitas  
famílias sem luz e muitas pessoas, como pequenos comerciantes e pessoas autônomas, com prejuízos grandes. Doravante, a partir de 
abril, a Cemig será obrigada a compensar, no mês subsequente, os apagões que não consegue resolver.

Ontem assisti, bastante surpreso, à notícia de que uma senhora daqui, de Belo Horizonte, ligou por diversas vezes para o número  
disponibilizado pela empresa a fim de reclamar do apagão, mas a empresa não registrou as ligações, apesar de ter emitido diversos  
protocolos. Depois uma vizinha ligou para a Cemig por meio do 0800, e a empresa lhe disse que ela era a primeira pessoa que 
reclamava.

Por minha sugestão, foi criada recentemente uma associação dos consumidores da Cemig, dos seus clientes, para que seja verificado 
o motivo pelo qual a tarifa está alta - é a mais alta do nosso país - e a razão por que o serviço está tão precário assim. Aliás, no Sul de 
Minas, estamos levando um abaixo-assinado a todas as cidades, o qual exige que a Cemig faça revisão na rede elétrica e as melhorias  
necessárias.

Gostaria de lhe agradecer a oportunidade e de parabenizar, mais uma vez, V. Exa.
O Deputado Fabiano Tolentino* – Muito obrigado, Deputado Pompílio. O Deputado Almir Paraca já está também a postos, mas 

vou somente concluir  falando sobre o projeto das Apaes.  Deputado Almir  Paraca,  neste ano conseguimos ajudar 11 Apaes com 
R$20.000,00 para cada uma. Ajudamos a Apae de Estrela do Indaiá, de Formiga, de Araújo, de Arcos, de Bom Despacho, de Oliveira, 
de Paineiras, de Pains, de Leandro Ferreira, de Pitangui e de Divinópolis.

Na área da cultura, conseguimos ajudar o Reinado de Divinópolis, com emenda para a compra de material musical e vestimentas, e  
ainda a irmandade de Carmo do Cajuru.

Na assistência social, várias entidades foram beneficiadas. Entidades em Divinópolis receberam o valor de R$285.000,00; várias  
outras  receberam  R$20.000,00  e  algumas  R$15.000,00.  Em  toda  a  nossa  região,  outras  cidades  receberam  também  mais  de  
R$175.000,00 nessa área.

Quando tratamos da saúde, conseguimos beneficiar a Santa Casa de Oliveira com R$25.000,00; a Prefeitura de Santo Antônio do 
Monte com R$30.000,00; e o Hospital Cassiano Campolina, em Entre Rios de Minas, com R$25.000,00, hospital que foi o berço e  
detém a história da raça campolina, da qual sou criador. Em Divinópolis, entregamos à Secretária Cherry uma ambulância zero-
quilômetro e ainda três veículos para Itaguara, Igaratinga e São Roque de Minas. Então, Deputado Paraca, ao todo foram 32 cidades  
beneficiadas no primeiro ano. Divinópolis levou R$820.000,00 das nossas emendas, e o restante foi espalhado pelas nossas cidades.

O Deputado Almir Paraca (em aparte)* – Inicialmente, parabenizo o nobre Deputado Fabiano Tolentino pelo trabalho realizado. 
Estávamos inscritos para falar, mas infelizmente não dará tempo. Rapidamente gostaria de registrar um fato lamentável ocorrido em 
Paracatu, nesse final de semana: um incêndio no galpão da associação dos catadores de material reciclado, uma cooperativa chamada  
Paracatu Recicla. Ela promove a coleta seletiva na cidade, recolhendo de 7t a 8t de lixo a cada dois dias. Estamos empenhados em 
ajudar e gostaríamos de reiterar um apelo feito desde o início do ano passado, que é a instalação do Corpo de Bombeiros em Paracatu. 
Outro incêndio ocorreu em uma loja comercial durante a semana, e a cidade não está dotada desse equipamento imprescindível.

Lembro que Paracatu foi elevada a patrimônio cultural brasileiro pelo Iphan e que a presença do Corpo de Bombeiros é um critério  
para instalação de voos regulares no aeroporto local, uma demanda antiga de Paracatu e dos vizinhos. Estamos nessa dependência.  
Esse é um apelo ao governo do Estado para dotar Paracatu do seu Corpo de Bombeiros, uma necessidade premente,  diante das 
evidências  dos incêndios,  que causam prejuízos muito grandes,  e  em função do patrimônio histórico e da implantação de voos  
regulares no nosso aeroporto. Obrigado.

O Deputado Fabiano Tolentino* – Obrigado. Lembro também que participamos da entrega de 20 viaturas para a Polícia Militar  
em Divinópolis, um evento muito importante. Estamos trabalhando no projeto Olho Vivo em Divinópolis. Tivemos uma reunião muito 
produtiva, e como fruto faremos na Assembleia Legislativa, no dia 29, uma audiência pública para tratar da concessão da MG-050,  
com a Nascentes das Gerais. Temos que avançar mais para nosso lado de Divinópolis, Formiga, e precisamos de boas estradas, com  
acesso bom. Precisamos fazer essa audiência pública para melhorar ainda mais a condição da MG-050, que realmente necessita de 
melhorias. Fizemos vários eventos na Assembleia.

O Deputado Duarte Bechir (em aparte)  – Parabenizo V. Exa., cuja experiência na Câmara Municipal e vivência no seio da 
comunidade deu-lhe equilíbrio para saber onde é mais importante colocar o recurso. Portanto, parabenizo V. Exa., homem simples, 
mas trabalhador; pessoa que sabe onde está a carência. Não é à toa que seu nome tem crescido e V. Exa. tem alcançado o respeito e  
credibilidade no nosso Oeste de Minas. Não poderia deixar de fazer esse aparte parabenizando V. Exa. E nesse entendimento, as ações  
do governo de Minas estão aí colocadas. É o trabalho do parlamentar e do governo, e juntos temos muito a comemorar no Sul e Oeste 
de Minas. Parabéns.

O Deputado Fabiano Tolentino* – Obrigado. Na verdade, é esse o nosso trabalho, de ajudar as cidades que são mais próximas de 
cada Deputado. Encerro fazendo essa prestação de contas do nosso primeiro ano, com muita satisfação. Nossas emendas já estão  
100% pagas e garantidas, e as obras já serão executadas. É uma parceria nossa, do Parlamento com o governo de Minas. Quero  
agradecer muito o nosso Governador Antonio Anastasia, que já viabilizou essas emendas, e vamos ajudar nossa região a crescer.  
Obrigado, Sr. Presidente, Deputados e telespectadores da TV Assembleia.

* - Sem revisão do orador.
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MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de 19/03/2012, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das 
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, 
de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete da Deputada Ana Maria Resende
exonerando, a partir de 19/3/2012, Adriana Cristina de Carvalho do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Carla Martoni Mendes do cargo de Assistente de Gabinete, padrão VL-39, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Christian Norberto Lage de Oliveira do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 

8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Clarice Alves Neves de Oliveira do cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 4 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Elcio de Aguiar Santos do cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-19, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Eliane Simões de Almeida do cargo de Secretário de Gabinete, padrão VL-34, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Elizangela Faria Venâncio do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Eunice de Fátima de Carvalho do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Ivana Freire Caldeira do cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, João Augusto de Pádua Cardoso do cargo de Assistente Técnico de Gabinete I, padrão VL-46, 8 

horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, José Fernandes do cargo de Motorista, padrão VL-26, 4 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Jose Marcio da Cruz Bastos do cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Kenia Danielle Oliveira Lemos do cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Márcia Célia e Silva Rodrigues do cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Maria Alaide Barbosa dos Santos do cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-19, 

4 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Maria Fernanda Lima Freitas Araujo do cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão VL-

19, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Maria Lucia de Paula do cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Marla Elisa Brito do cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Rosa Maria de Souza Baptista do cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 8 horas;
exonerando , a partir de 19/3/2012,  Steffany Lara Nunes Oliveira Antunes do cargo de  Atendente de Gabinete, padrão  VL-21,  8 

horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Telma Terezinha Leite Marques do cargo de Supervisor de Gabinete, padrão VL-41, 8 horas;
exonerando, a partir de 19/3/2012, Valdeli Gonçalves Coelho Collares do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas.

Gabinete do Deputado Glaycon Franco
exonerando, a partir de 20/3/2012, Raphaella Araujo Bispo Pena do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 

horas.
Nos termos das Resoluções nº 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.179, de 23/12/97, e 5.305, de 22/6/07, e das Deliberações da  

Mesa nºs 867, de 13/5/93, 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de  
recrutamento amplo:

exonerando, a partir de 29/2/2012,  Naira Pennacchi Pieroni do cargo de  Auxiliar de Gabinete II, padrão  VL-31,  8 horas, com 
exercício no Gabinete da Liderança da Maioria;

nomeando Fernanda Alvarenga Santos Rodrigues para o cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas, com exercício no 
Gabinete da Liderança da Maioria.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 16/2012

Nº DO PROCESSO NO PORTAL DE COMPRAS: 1011014 21/2012
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais  torna público, para conhecimento dos interessados,  que fará realizar,  às 

10h30min do dia 4/4/2012, pregão eletrônico, através da internet, do tipo menor preço global, tendo por finalidade a aquisição com  
instalação de condicionadores de ar.

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos “sites” www.compras.mg.gov.br e www.almg.gov.br, bem como na Gerência 
de Apoio ao Processo Licitatório, na Rua Rodrigues Caldas, nº 79, Ed. Tiradentes, 14º andar, onde poderá ser retirado, no horário de  
8h30min às 17h30min, mediante pagamento da importância de R$0,05 por folha. Caso os interessados prefiram, poderão solicitar a 
reprodução eletrônica gratuita, desde que portem mídia própria.

Belo Horizonte, 19 de março de 2012.
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Eduardo Vieira Moreira, Diretor-Geral.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 18/2012

Nº DO PROCESSO NO PORTAL DE COMPRAS: 1011014 22/2012
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais  torna público, para conhecimento dos interessados,  que fará realizar,  às 

10h30min do dia 5/4/2012, pregão eletrônico, através da internet, do tipo menor preço, tendo por finalidade a aquisição de granito.
O edital encontra-se à disposição dos interessados nos “sites” www.compras.mg.gov.br e www.almg.gov.br , bem como na Gerência 

de Apoio ao Processo Licitatório, na Rua Rodrigues Caldas, nº 79, Ed. Tiradentes, 14º andar, onde poderá ser retirado, no horário de  
8h30min às 17h30min, mediante pagamento da importância de R$0,05 por folha. Caso os interessados prefiram, poderão solicitar a 
reprodução eletrônica gratuita, desde que portem mídia própria.

Belo Horizonte, 20 de março de 2012
Eduardo Vieira Moreira, Diretor-Geral.

ERRATAS

ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO ESPECIAL PARA EMITIR PARECER 
SOBRE OS VETOS PARCIAIS ÀS PROPOSIÇÕES DE LEI NºS 20.925 E 20.934, EM 7/3/2012

Na publicação da matéria em epígrafe, verificada na edição de 20/3/2012, na pág. 15, onde se lê:
“Pareceres para Turno Único sobre os Vetos à Proposição de Lei nº 20.925 e 20.934/2012”, leia-se:
“Pareceres sobre os Vetos Parciais às Proposições de Lei nºs 20.925 e 20.934”.
E, onde se lê:
“Vetos 20.925 e 20.934/2012”, leia-se:
“vetos parciais às Proposições de Lei nºs 20.925 e 20.934”.

ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA, EM 14/3/2012

Na publicação da matéria em epígrafe, verificada na edição de 16/3/2012, na pág. 5, na 27ª e na 28ª linhas, sob o título “Ofícios”,  
onde se lê:

“767/2011, da Comissão de Educação”, leia-se:
“ 767/2011, das Comissões de Educação e de Segurança Pública”.
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